

(ALSOOK)と提携し、自治体向けに税公金業務をデジタル化する「派出システム」を提供している。納付書をスキヤナード読み取り、自動で延滞金の計算、納付額の算出などを行う。販売時点情報管理(POS)システムや、入出金機と連携させることで、現金の受け渡しや指定金融機関への入金も自動化できる。コロナ禍で加速する自治体のデジタル変革(DX)需要を取り込む。

自治体は従来、金融機関に税公金の収納や支払い業務を委託し、金融機関は役所内にこれらの業務を行う派出窓口を設置してきた。だが近年、費用負担が重荷となつた金

ニューノーマル で輝く

78



納付書読み取り自動計算



融機関が撤退し、業務を自治体に移管する動きが出てきている。このよう な背景から、「現金や帳票の扱いに慣れない自治体職員でも使いやすい」（AGS公共事業本部公共企画部企画グループの篠崎三郎アドバイザー）

篠崎三郎アドバイザー
ことを口指して派出シ
テムを開発した。

取った納付書をスキヤナ
ーで読み取ると、取り扱
い可否の判定、延滞金や
手数料の計算などを自動
で行う。当日収納した納
付書を税目別に金額集計
する機能もあり、税金全
般の知識を持つ人でなく
ても使いやすい。パソコン
とスキャナーをUSB
接続して使用する。ネット
ワーク接続不要で場所

自治体の税公金業務DX

納付書は自治体ごとに仕様が異なり、通常は一枚ずつ読み取る部分を設定する「帳票定義」が必要となる。同システムではキーワード認識エンジンにより、合計金額や税額の右側に記載された数字など特定のキーワードを自動で認識する。導入自治体は定義なしで、そのまま使える。

POSシステムとの連携で納税者自身での納付が可能となり、職員が現金を受け取る必要がなくなり。事務作業の正確性向上や窓口での待ち時間短縮も期待され、納税者にも利点が大きい。AL

SOKの入出金機や現金を運ばず、電話で問い合わせれば警備輸送便で現金を回収して指定金融機関に入金されるため、職員が金融機関の金庫まで現金を運ぶ必要がなく、負担軽減や安全性向上につながる。

これまでに北海道紋別市や岡山県玉野市など5自治体に導入した。A.I.SOKの営業網を活用し、同社の警備輸送エリ ア外の沖縄県を除く全国100自治体への導入を目指す。また、「指定金融機関が派出窓口の人員削減する場合にも需要がある」(篠崎アドバイザー)とみている。

(さいたま・苦瓜朋子)
(火曜日に掲載)